



Die flammende Hand

von C. R. von Friesland

Der einschläfernde Rhythmus des über die Schienen rasenden Zuges ging aus dem wiegenden Dreivierteltakt in ein gleichmäßiges, dumpfes Rollen über. Warrington machte Licht und ging an das Fenster.

Jetzt fuhr er also über den Ganges. Er preßte das Gesicht in die dunkle Nacht. Ein unansehnlicher Fluß, der da mit der Brücke, über die die rasche Fahrt gegangen war, verschwand. Nichts von dem Märchenhaften, das später, flußabwärts, den heiligen Strom der Inder umgibt.

Bis hierhin war der große Mazedonierkönig vorgedrungen. Weiter nach Osten war auch Seleukos wohl kaum gekommen nach Alexanders Tode. Jahrhunderte noch galt den Abendländern der Ganges als ein Fluß in der Nähe Chinas.

Der englische Händler, der mit ihm nach Loodhecana reiste, war gähnend neben ihm getreten.

„Sie sind enttäuscht?“ fragte er. „Die Gegend, aus der er kommt, wird Sie entschädigen, Professor, wenn Sie wirklich bei Ihrer Absicht bleiben, etwas am Himalaya herumzusteigen. Es soll sehr gute Jagd dort sein, wie mir Offiziere erzählt haben, aber nicht ungefährlich die Gegend. Recht wild noch, und unser Einfluß reicht nur so weit, wie unsere Eisenbahnen. Die Leute schicken, habe ich mir sagen lassen, dort noch den Toten ihre Witwen auf den Scheiterhaufen nach.“

„Witwenverbrennung?“ fragte Warrington zweifelnd. „Hat England nicht diese barbarische Sitte längst abgeschafft?“

„Abgeschafft — sagen wir: verboten; das ist etwas anderes. Die britische Kulturnation,“ setzte er selbstgefällig hinzu, „hat überall, wo ihre Macht das kann, die Witwenverbrennung unmöglich gemacht, aber sie können nicht vor jeden Scheiterhaufen einen Wachtposten stellen in Gegenden, wo für einen anständigen Christenmenschen nichts zu holen ist.“

Warrington sah wieder in die Nacht hinaus. Sterne brannten am Himmel, andere, schönere, als in der Heimat, aber es war der gleiche Himmel, der über allen Wesen sich wölbte. Und doch starben Menschen, den verzweifelnden Blick auf den strahlenden Sternen, schutzlos einen qualvollen Tod. Unergründliche Geheimnisse der Seele bargen diese Menschen mit den schweigsamen Augen.

Der britische Resident in Loodhecana war dem jungen Gelehrten mit großer Bereitwilligkeit behilflich. Ganz Engländer, um den starken sport-